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ATA DA CENTÉSIMA QUADRAGÉSIMA NONA SESSÃO EXTRAORDINÁRIA DA 1 

CONGREGAÇÃO DA FACULDADE DE TECNOLOGIA DE SÃO PAULO. Aos vinte e um 2 

dias do mês de março de dois mil e vinte e três, às quatorze horas, na sala 51 B, por 3 

convocação do Senhor Presidente, Professor Mestre Josué Souza de Góis, reuniram-se os 4 

membros da Congregação relacionados no final, para deliberarem sobre a seguinte pauta: 5 

1) Verificação de Presença. Constatado o quórum, o Senhor Presidente, Prof. Me. Josué 6 

Souza de Góis, deu início à Sessão. O Prof. Me. Josué Souza de Góis comentou sobre a 7 

reunião realizada com a Prof.ª Laura Laganá, Diretora Superintendente do Centro Paula 8 

Souza, realizada na sexta-feira, dia 17/03/2023, para tratar sobre os estragos em algumas 9 

unidades das Etecs e Fatecs, causados pelas fortes chuvas. O Prof. Me. Josué Souza de 10 

Góis comentou que na reunião informou sobre a atual situação da FATEC-SP. Declarou que 11 

a empresa Almeida Sapata realizou uma vistoria no campus da FATEC-SP, para que ao 12 

menos seja realizada uma manutenção emergencial. Até o momento foram vistoriados os 13 

blocos A e B; todos os outros itens tiveram orçamentos levantados para futuras ações. 14 

Comentou que os laboratórios e algumas salas do Edifício Oscar Machado, bem como os 15 

laboratórios do Curso de Mecânica e alguns do Edifício Santiago, também foram afetados 16 

pelas chuvas. Lembrou que é um problema recorrente, e que o Centro Paula Souza está 17 

ciente de todos os problemas de manutenção no campus da FATEC-SP. Expôs também que 18 

há uma denúncia no Ministério Público do Estado, protocolada em dezembro  de 2022, e que 19 

elenca vários problemas de manutenção na FATEC-SP, como banheiros quebrados, falta de 20 

extintores de incêndio, laboratórios sucateados. Mas, o principal item é a informação de que 21 

a FATEC-SP funciona sem o alvará do corpo de bombeiros (AVCB). Comentou que foi 22 

solicitado para a Companhia de Desenvolvimento Habitacional e Urbano (CDHU) um projeto, 23 

que deveria ter sido desenvolvido no ano de 2022, e executado no ano corrente, o que não 24 

aconteceu. Esclareceu que o projeto em questão, deve incluir o restauro do prédio e o 25 

estabelecimento de medidas para combate a incêndios. A entrada de água no subsolo, por 26 

exemplo, demanda limpeza no sistema de drenagem. Portanto, é necessário aguardar uma 27 

nova licitação, o que demandará um tempo maior, pois serão realizadas reformas e restauros 28 

em todo o campus da FATEC-SP, incluindo o prédio do Centro Paula Souza. Apontou que a 29 

demora para a abertura de licitação também se deve a alteração na legislação das licitações. 30 

O retorno até o momento que a Diretoria da FATEC-SP obteve do Centro Paula Souza é a 31 

visita da referida empresa para manutenção dos blocos A e B. 2) Apreciação da Ata da 361ª 32 

Sessão Ordinária realizada em 09/02/2023. Após a leitura, a Ata da 361ª Sessão Ordinária 33 

foi aprovada por unanimidade. O Prof. Me. Josué Souza de Góis, solicitou a inversão de 34 

pauta, que foi aceita por todos os presentes. II- Ordem do dia: Relatório de Atividades em 35 

RJI. 1) Interessado: Prof. Dr. Carlos Rezende de Menezes – Relator Prof. Dr. Marcelo Bariatto 36 

Andrade Fontes. Posto em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade; 1.2) 37 

Interessado: Prof. Dr. Cezar Soares Martins – Relator: Prof. Me. Daniel Cirillo Marques. Posto 38 

em votação, o parecer CG foi aprovado por unanimidade. 1.3) Interessada: Profa. Me. Cleusa 39 
Maria Rossetto – Relator Prof. Dr. Marcos Domingos Xavier. Posto em votação o parecer foi 40 

aprovado por unanimidade; 1.4) Interessado: Prof. Dr. Edson Moriyoshi Ozono – Relator: 41 

Prof. Esp. Waldyr Veg. Posto em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade; 1.5) 42 

Interessada: Profa. Dra. Fernanda Alves Cangerana Pereira – Prof. Me. Fernando Santos de 43 

Oliveira. O Prof. Me. Fernando dos Santos Oliveira comentou que o projeto da Prof.ª Dra. 44 

Fernanda Cangerana é de alto valor não somente para a FATEC-SP, mas também para o 45 

Centro Paula Souza. Posto em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade; 1.6) 46 

Interessado: Prof. Dr. Francisco Tadeu Degasperi – Relatora: Profa. Dra. Fernanda Alves 47 

Cangerana Pereira. O Prof. Dr. Tadeu Degasperi comentou que conseguiu desenvolver todas 48 

as atividades de forma tranquila e que conta com um número satisfatório de alunos, e solicitou 49 
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apenas que o espaço do laboratório seja ampliado. Posto em votação, o parecer foi aprovado 50 

por unanimidade; 1.7) Interessada: Profa. Me. Ieda Maria Nolla – Relatora: Profa. Dra. 51 

Fernanda Alves Cangerana Pereira. Posto em votação, o parecer foi aprovado por 52 

unanimidade; 1.8) Interessada: Profa. Dra. Luciana Reyes Pires Kassab – Relator: Prof. Dr. 53 

Luís da Silva Zambom. Posto em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade; 1.9) 54 

Interessado: Prof. Dr. Luís da Silva Zambom – Relatora: Profa. Dra. Lilian Satomi Hanamoto. 55 

Posto em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade; 1.10) Interessado: Prof. Luiz 56 

Roberto Vannucci – Relatora: Profa. Dra. Adriana Fernandes Sotelo. Posto em votação, o 57 

parecer foi aprovado por unanimidade; 1.11) Interessado: Prof. Dr. Marcelo Bariatto Andrade 58 

Fontes - Relator: Dr. Carlos Rezende de Menezes. Posto em votação, o parecer foi aprovado 59 

por unanimidade; 1.12) Interessada: Profa. Me. Regina Helena Pacca Guimarães Costa – 60 

Relator: Prof. Dr. Luís da Silva Zambom. Posto em votação, o parecer foi aprovado por 61 

unanimidade. 1.13) Interessada: Profa. Dra. Regina Maria Ricotta – Relatora: Profa. Dra. 62 

Suzana Campos de Albuquerque Mello. Posto em votação, o parecer foi aprovado por 63 

unanimidade; 1.14) Interessada: Profa. Dra. Sueli Soares dos Santos Batista – Relator: Prof. 64 

Me. Sergio Luiz Banin. O Prof. Me. Sergio Luiz comentou que a Prof.ª Sueli Soares 65 

demonstrou uma produção abundante dentro da pesquisa dela na área de políticas públicas, 66 

publicando 03 livros e orientando um número significativo de alunos, e que exarou parecer 67 

favorável à aprovação do relatório do projeto em RJI. Posto em votação, o parecer foi 68 

aprovado por unanimidade. 1.15) Interessado: Prof. Dr. Valdemar Bellintani Júnior – Relatora: 69 

Profa. Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi.  A Prof.ª Elisa Akiko Nakano comentou que o 70 

relatório foi aprovado com ressalvas, pois não constam anexos de documentos citados pelo 71 

professor. Além disso, o docente não entregou os resultados prometidos. O Prof. Dr. Paulo 72 

Jorge comentou que por esses motivos o relatório quase foi reprovado na CEPE. Ainda, 73 

acrescentou que em tal situação, o departamento de origem do docente deve atentar para o 74 

fato. 1.16) Interessada: Profa. Dra. Vanessa Duarte Del Cacho – Relatora: Profa. Dra. Ana 75 

Lúcia Saad. Posto em votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. O Prof. Dr. Paulo 76 

Jorge Brazão Marcos comentou que o caso da Prof.ª Regina Helena Pacca se trata de um 77 

relatório de encerramento de projeto em RJI. Acrescentou que cerca de três relatórios 78 

apreciados na Câmara de Ensino Pesquisa e Extensão (CEPE) foram aprovados com 79 

ressalvas. Comentou, ainda, que a ausência dos anexos de documentos comprobatórios 80 

citados pelos professores chamaram a atenção, podendo prejudicar os próprios 81 

interessados. O Prof. Me Josué Souza de Góis comentou que todos os projetos dos 82 

professores em Regime de Jornada Integral são muito interessantes, mas que os professores 83 

precisam ter cuidado e anexar toda a documentação necessária. 2) Posse da Coordenadora 84 

do Curso Superior de Tecnologia em Gestão de Empreendimentos Gastronômicos. 85 

Após leitura da ata, a Profa. Dra. Joana da Silva Ormundo foi empossada como coordenadora 86 

do Curso Superior de Tecnologia em Gestão de Empreendimentos Gastronômicos para 87 

mandato pró-tempore a partir de 01/02/2023. 3) Referenda, concurso público. Interessado: 88 
Departamento de Hidráulica. Relatora: Profa. Esp. Leila Meneghetti (CG nº 01/2023). A Profa. 89 

Leila relatou o longo período de tramitação da documentação. Esclareceu que envolve a 90 

contratação da Profa. Dra. Juliana Caroline de Alencar da Silva em disciplinas por tempo 91 

indeterminado. O Chefe do Departamento de Hidráulica e Saneamento, Prof. Esp. Luiz 92 

Antonio de Almeida, enfatizou que ela não comparece para dar aula desde o dia 08/02, já 93 

tendo sido comunicada pela Seção de Pessoal Docente. Posto em votação, o Parecer CG 94 

nº. 01/2023 foi referendado por unanimidade. EXPEDIENTE: 1) Comunicações da 95 

Presidência: a) O Prof. Me Josué Souza de Góis informou que as mochilas com o logo da 96 

FATEC-SP chegarão no dia 22/03 e as camisetas na próxima semana e que serão 97 

distribuídas aos solicitantes. Comentou que muitos alunos gostaram da confecção das 98 
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camisetas e que gostariam de adquirir; b) Sobre os cursos de extensão, solicitou que os 99 

presentes observem as ideias, para se começar a buscar recursos e parcerias com 100 

empresas, para de certa forma capitalizar a FATEC-SP. Acrescentou que ontem falou com o 101 

Sr. Eros, responsável pela regional na parte de infraestrutura. c) Comentou que o PGA – 102 

Plano de Gestão Anual - foi encaminhado, e pelo curto tempo de elaboração, e a grande 103 

quantidade de informações, foi feito da melhor forma possível. Comentou também que é 104 

necessário se preparar para o PDI – Plano de Desenvolvimento Institucional - pois é através 105 

da sua elaboração que a FATEC-SP será “desenhada”. Outro ponto importante do PDI, é 106 

que boa parte das análises realizadas pelo MEC e pelo Conselho Estadual de Educação 107 

(CEE), são feitas a partir dele; portanto, para termos uma avaliação plena e nota máxima, o 108 

PDI deverá ser elaborado de forma primorosa e completa, especialmente nas ações que 109 

teremos em relação à divulgação, comunicação e estratégias que teremos como instituição. 110 

Expôs que tem a intenção de deixar agendada reunião para tratar disso. Acrescentou que o 111 

Coordenador Pedagógico Regional, Prof. Ronaldo Willian Reis, deverá participar para 112 

orientar. A reunião para essa discussão deverá ocorrer na próxima quinta-feira, dia 30 de 113 

março. d) Solicitou ao Prof. Dr. Paulo Jorge Brazão uma reunião para a criação de diretrizes 114 

para atribuição das Horas-Atividade Específicas (HAEs). Ressaltou que no Regimento das 115 

FATECs é estabelecido a aplicação das HAEs. Comentou que as referidas HAEs são de 116 

atribuição da Diretoria da FATEC-SP, as quais são distribuídas aos Departamentos e os 117 

Chefes, por consequência, distribuem aos professores. O Prof. Esp. Félix de Camargo 118 

Ferreira Júnior sugeriu que fosse criada uma comissão para dar início a elaboração das 119 

diretrizes para atribuição das HAEs. O Prof. Paulo Brazão pediu que a Sr.ª Márcia Fiorito 120 

Napolitano também participasse da comissão, haja vista a sua larga experiência com o 121 

assunto, para a qual, ela aceitou. Mas, a Sr.ª Márcia solicitou que os Chefes de Departamento 122 

contribuam com a comissão, pois para estabelecer os critérios e as atividades, e 123 

principalmente para amenizar conflitos, será necessário que os Chefes colaborem com 124 

sugestões. O Prof. Me. Josué Souza de Góis sugeriu que fosse elaborada uma minuta com 125 

posterior apreciação na Congregação, para que seja uma decisão conjunta, e que se 126 

possível, sejam elaboradas até o mês de maio de 2023. O Prof. Félix Ferreira sugeriu que 127 

todas as HAEs sejam “cassadas” e redistribuídas após as novas diretrizes serem aprovadas, 128 

informando aos atuais contemplados que a partir de determinado mês não as receberão 129 

mais. O Prof. Me Josué Souza de Góis disse que entendeu a sugestão, porém, será 130 

necessário um tempo para transição, uma vez que as HAEs implicam em salário dos 131 

Professores. O Prof. Josué comentou sobre contemplar com HAEs os professores que 132 

participam de reuniões como Congregação, Câmara de Ensino Pesquisa e Extensão e CIPA, 133 

bem como, contribuições nas ações do PDI, e participações em representações da 134 

instituição; e) Informou o Núcleo Docente Estruturante do Curso Superior de Tecnologia em 135 

Edifícios, sendo Dra. Ana Lúcia Saad, Esp. Eduardo Roberto Domingues, Me. Isaura Maria 136 

Varone de Morais Cardoso, Esp. Jorge Elias Dib, Esp. José Ernesto Furlan, Me. Luiz Roberto 137 
Vannucci, Me. Maria Alice Pius. Do Curso Superior de Tecnologia em Gestão Empresarial, 138 

os professores Me. Cáthia Lima Petroni, Cleonildi Tibiriça, Eber José dos Santos, Me. Grace 139 

Anne Pontes Borges, Leila Urioste Rosso Pires, Maurilio José Pereira, Me. Simone Cristina 140 

Gonçalves Vianna, Simone Cristina Mussio, Wiliam Gonzaga Pereira; f) Informou a abertura 141 

de Processo Seletivo Simplificado para as disciplinas: Sistemas Hidráulicos e Pneumáticos 142 

(Mecânica - modalidade Projetos), Território e Gastronomia (Empreendimentos 143 

Gastronômicos), Planejamento, Regionalidade e Competitividade de Destino Turístico 144 

(matutino e vespertino (Turismo); Captação de Recursos para Projetos Turísticos (matutino); 145 

g) Parabenizou o Curso Superior de Tecnologia em Materiais pela renovação de 146 

reconhecimento, pelo período de dois anos. Comentou que no caso do referido curso, existe 147 
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uma recorrente recomendação de melhoria dos laboratórios, e que o Curso necessita de 148 

mudança na estrutura, recomendações essas que deverão ser cobradas do Centro Paula 149 

Souza, para que o curso não seja prejudicado. Destacou os esforços para se conseguir 150 

atender às observações do CEE. h) Informou que existem 03 laboratórios móveis, dos quais 151 

dois estão montados na Seção de Cursos, no 5º andar do bloco A, e o terceiro laboratório 152 

será montado no Edifício Santiago, provavelmente no Departamento de Ensino Geral. 153 

Comentou que se trata de um armário que comporta 40 notebooks, a princípio, mas que se 154 

está trabalhando com vinte equipamentos. Lembrou que os professores são responsáveis 155 

pelos equipamentos, devendo ser retirados e devolvidos após a utilização. Destacou a 156 

necessidade de se estabelecer critérios para a sua utilização. i) Informou que a doação de 157 

duzentos computadores está em vias de finalização, renovando os Laboratórios de ADS, e 158 

alguns equipamentos que poderão ser aproveitados em outros ambientes, além da 159 

possibilidade de adquirir 100 notebooks doados pela ETEC-SP; j) Informou que a empresa 160 

terceirizada da limpeza continuou com as mesmas funcionárias do contrato anterior, 161 

realizando um trabalho muito satisfatório e que alguns itens da infraestrutura estão sendo 162 

trocados. 1) Comunicações dos Conselheiros: Sobre a exoneração do NDE do Curso 163 

Superior de Tecnologia em Soldagem, o Prof. Félix Ferreira esclareceu que nunca houve 164 

eleição para o referido seguimento, portanto, como Chefe do Departamento, optou por 165 

exonerar todos os membros e realizar eleição para novos membros. 2) A Sr.ª Márcia Fiorito 166 

Napolitano comentou que com as novas diretrizes para distribuição das HAEs, os professores 167 

poderão se candidatar às atividades que tenham mais afinidade. Comentou também que é 168 

necessário identificar quais atividades são necessárias, e as maiores necessidades dos 169 

Departamentos para que a distribuição seja feita da melhor forma. O Prof. Dr. Eduardo Acedo 170 

Barbosa sugeriu que cada Departamento informasse para a comissão, qual política gostaria 171 

de seguir, mostrando as suas particularidades. A Profª Me. Elizabeth Neves Cardoso 172 

comentou que nos relatórios é possível observar que alguns professores recebem um 173 

número maior das HAEs para realizar a mesma atividade de outros professores que recebem 174 

um número menor. O Prof. Dr. Marcelo Neublum Capuano lembrou que as HAEs pertencem 175 

à unidade, e sugere que as HAEs sejam definidas primeiramente pela Diretoria, dadas as 176 

metas que precisa atingir e, depois distribuir para os departamentos. Sobre a composição da 177 

comissão para elaboração das diretrizes de distribuição das HAEs, ficou decidido a 178 

realização de uma reunião com o Prof. Me. Josué Souza de Góis, Dr. Paulo Jorge Brazão 179 

Marcos, Esp. Félix Ferreira de Camargo Júnior e Srª. Marcia Fiorito Napolitano. 3) A Prof.ª 180 

Me. Elisa Akiko Nakano comentou que devido à precariedade dos prédios da FATEC-SP, a 181 

CIPA irá realizar um levantamento dos antigos relatórios da instituição e acrescidas as novas 182 

informações da situação atual. Ressaltou que não é por falta de solicitações que os reparos 183 

não são feitos e sim por falta de verba. Sobre as HAEs, informou que no ano de 2019, o 184 

Centro Paula Souza disponibilizava duas horas para participação na CIPA. Solicitou 185 

alteração na data da reunião da Congregação, pois a VII SIPAT – Semana Interna de 186 
Prevenção de Acidentes de Trabalho - de será realizada entre os dias 10 a 14 de abril. A 187 

solicitação foi aceita pelos presentes. A 362ª sessão da Congregação foi alterada para o dia 188 

20/04/2023. O Prof. Me. Damião de Oliveira Fiuza questionou se não há a possibilidade de 189 

contratação de pessoal especificamente para a manutenção do campus, uma vez que a 190 

contratação à parte onera mais a instituição. O Prof. Josué respondeu que está sendo 191 

avaliada pelo CPS a contratação de empresas para realizar a manutenção regional de várias 192 

unidades. O Prof. Esp. Valter Yougui comentou que na FATEC Cotia o prédio é alugado, em 193 

parceria com a prefeitura e que a manutenção é solicitada sempre ao CPS. Concordou que 194 

demora, mas que tem sido atendido, na condição de Diretor da unidade. Esclareceu que 195 

procura fazer as solicitações de forma causal, mostrando no que os problemas de 196 
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infraestrutura impactam. Citou que até a ouvidoria está acompanhando as reclamações dos 197 

alunos. Acrescentou que tal procedimento se trata de um endosso e que pode ser usado de 198 

forma benéfica. Comentou que orienta os alunos a não partirem para o sensacionalismo, de 199 

forma a não comprometer a validade do canal de comunicação disponível. EXPEDIENTE: 200 

Diversos: Não houve. JUSTIFICATIVAS DE AUSÊNCIA: Me. Cáthia Lima Petroni, Me. João 201 

Botelho Carrero, Dr. Victor Sonnenberg, Me. Maria Elisabeth Vitulli. Nada mais havendo a 202 

tratar, eu, Simone Cristina Biglia de Souza, lavrei a presente ATA que vai por mim assinada 203 

e pelos presentes. São Paulo, 22 de março de 2023.  204 

Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo:  205 

Me. Josué Souza de Góis 206 

Vice-Diretor da Faculdade de Tecnologia de São Paulo: 207 

Me. Hamilton Martins Viana 208 

Representantes dos Funcionários Administrativos: 209 

Sr.ª Márcia Fiorito Napolitano 210 

Me. Thaís Aparecida Kabuchi 211 

Sr. Luciano Luis da Silva  212 

Me. Silvestre da Silva Neto 213 

Me. Damião de Oliveira Fiuza 214 

Chefe do Departamento de Ensino Geral: Cursos Superiores de Tecnologia em 215 

Materiais e Instalações Elétricas: 216 

Dr. Bruno Figueiredo Bartoloni 217 

Chefe do Departamento de Soldagem: Curso Superior de Tecnologia em Soldagem: 218 

Esp. Félix Ferreira de Camargo Júnior 219 

Chefe do Departamento de Transportes e Obras de Terra: Curso Superior de 220 

Tecnologia em Movimento de Terra e Pavimentação 221 

Esp. Leila Meneghetti 222 

Coordenador do Curso Superior de Tecnologia em Gestão de Turismo 223 

Me. Douglas Alexandre Dias 224 

Coordenadora do Curso Superior de Gestão em Empreendimentos Gastronômicos: 225 

Drª. Joana da Silva Ormundo 226 

Chefe do Departamento de Edifícios: Curso Superior de Tecnologia em Edifícios  227 

Me.Maria Alice Pius 228 

Drª. Ana Lucia Saad 229 

Chefe do Departamento de Hidráulica e Saneamento: Curso Superior de Tecnologia 230 

em Hidráulica e Saneamento Ambiental: 231 

Prof. Esp. Luiz Antonio de Almeida  232 

Chefe do Departamento de Tecnologia da Informação: Curso de Tecnologia em Análise 233 

e Desenvolvimento de Sistemas 234 

Esp. Antonio Carlos Grecco 235 
Chefe do Departamento de Mecânica de Precisão: Curso Superior de Tecnologia em 236 

Mecânica de Precisão: 237 

Prof. Me. Douglas Fellipe Therezani  238 

Chefe do Departamento de Mecânica: Curso Superior de Tecnologia em Mecânica 239 

Projetos e Processos de Produção: 240 

Dr. Marcelo Neublum Capuano 241 

Chefe do Departamento de Automação de Escritórios e Secretariado e Turismo: 242 

 Maria Elisabeth Vitulli (Ausente) 243 

Chefe do Departamento de Sistemas Eletrônicos: Curso Superior de Tecnologia em 244 

Microeletrônica e Eletrônica Industrial. 245 
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Dr. Victor Sonnenberg (Ausente)  246 

Representantes dos docentes – Professor de Ensino Superior III 247 

Me. Elisa Akiko Nakano Takahashi 248 

Dr. Paulo Jorge Brazão Marcos 249 

Me. Elizabeth Neves Cardoso 250 

Esp. Bernadete Aparecida da Silva Gomes 251 

Dr. Francisco Tadeu Degasperi 252 

Representante dos docentes – Professores de Ensino Superior II: 253 

Me. Romildo de Campos Paradelo Junior (Ausente) 254 

Me. Sérgio Luiz Banin 255 

Representante dos docentes – Professores de Ensino Superior I: 256 

Esp. Andrea Chernichenco 257 

Me. Fernando Santos de Oliveira 258 

Convidados 259 

Sra. Márcia Sumiko Ito 260 

Secretária da Congregação: 261 

Simone Cristina Biglia de Souza 262 


